

# Castalia

*Narrativo*

**C**astalia es una cascada. Está en San Marcos. Está en medio de las montañas. Está entre los municipios de San Pedro Sacatepéquez y San Cristóbal Cucho. Muy cerca, hay aguas termales. También, hay cuevas naturales. Muchas personas visitan este hermoso lugar.

La gente cuenta una leyenda sobre el origen de Castalia. Dicen que el rey estaba muy enfadado. Él tenía una hija llamada Castalia. Sus guardias le habían contado algo. A Castalia la pretendían dos príncipes. Ellos eran Ixpil y Palatzá. Llamó a su hija. Le pidió que eligiera a uno de los dos. Ella no quiso elegir. El rey se enojó. Luego, dijo: ¿Quieres tener a los dos a tus pies...? Muy bien.... te convertiré en cascada. A tus dos príncipes los convertiré en ríos hasta que te decidas. Desde ese momento, surgió una hermosa cascada. Se llamaba Castalia. También, surgieron dos ríos unidos a Castalia. Los ríos son el Ixpil y el Palatzá.

Esta es una leyenda muy antigua. Desde aquel tiempo, las cosas han cambiado. Ahora, las mujeres pueden tomar sus propias decisiones. devolvió el oro y pudo recuperar a su caballo.

Edna Renoir Soto Jiménez  
San Marcos

